

BAB III

METODOLOGI LAPORAN KASUS

A. Metode Penulisan

Dalam penulisan laporan tugas akhir ini, metode yang digunakan adalah laporan kasus. Metode yang dilakukan sebagai upaya pendekatan manajemen kebidanan yaitu salah satu proses pemecahan masalah yang digunakan sebagai metode untuk mengorganisasi pikiran dan tindakan berdasarkan teori ilmiah. Dokumentasi dalam kebidanan adalah suatu bukti pencatatan dan pelaporan yang di miliki oleh bidan dalam melakukan catatan asuhan untuk kepentingan klien, bidan dan tim kesehatan dalam memberikan pelayanan kesehatan dengan dasar komunikasi yang akurat dan lengkap secara tertulis dengan tanggung jawab bidan. Dokumentasi dalam asuhan kebidanan merupakan suatu pencatatan yang lengkap dan akurat terhadap keadaan/ kejadian yang dilihat dalam pelaksanaan asuhan kebidanan.(18)

1. Data Subjektif

Data subjektif adalah data yang didapatkan dari hasil anamnesa atau wawancara dengan klien. Data subjektif berkaitan dengan masalah yang di lihat dari sudut pandang pasien, dapat berupa ekspresi pasien terhadap masalah tersebut, kekhawatiran dan keluhannya. Laporan tersebut dapat mendeskripsikan tentang nyeri atau ketidaknyamanan pasien, kapan masalah tersebut dimulai dan penyakit yang dijelaskan oleh pasien.(19)

2. Data Objektif

Data objektif ini di dapatkan melalui hasil observasi dan pemeriksaan, baik pengamatan atau tindakan. Data objektif meliputi hasil pemeriksaan umum, tanda-tanda vital, hasil pemeriksaan fisik, dan pemeriksaan penunjang atau tes laboratorium.(19)

3. Analisis

Langkah ini merupakan pendokumentasian hasil analisis dan intepretasi (kesimpulan) dari data subjektif dan objektif. Karena keadaan klien yang setiap saat bisa mengalami perubahan, dan akan ditemukan informai baru dalam data subjektif maupun data objektif, maka proses pengkajian data akan

menjadi sangat dinamis di dalam analisis menurut bidan untuk sering melakukan analisa data yang dinamis tersebut dalam rangka mengikuti perkembangan klien. Analisis yang tepat dan akurat mengikuti perkembangan data klien akan menjamin cepat diketahuinya perubahan pada klien, dapat terus diikuti dan diambil keputusan/tindakan yang tepat. Analisa data adalah melakukan intepretasi data yang dikumpulkan, mencakup diagnosis, masalah kebidanan dan kebutuhan.(18)

4. Penatalaksanaan

Penatalaksanaan adalah mencatat seluruh perencanaan dan penatalaksanaan yang sudah dilakukan seperti tindakan antisipasif, tindakan segera, tindakan secara komprehensif; penyuluhan, dukungan, kolaborasi, evaluasi/follow up dan rujukan. Tujuan penatalaksanaan untuk mengusahakan tercapainya kondisi pasien seoptimal mungkin dan mempertahankan kesejateraanannya.(18)

B. Teknik pengumpulan data

Teknik pengumpulan data yang digunakan adalah:

1. Wawancara

Wawancara adalah suatu metode yang diperlukan untuk mengumpulkan data, dimana peneliti mendapatkan keterangan atau informasi secara lisan dari seorang responden.(20) Dalam asuhan ini penulis melakukan anamnesa untuk mengkaji mengenai rasa nyeri yang ibu rasakan dibagian payudara, bagaimana keadaan payudara ibu terkhusus putting sebelah kiri, teknik menyusui ibu dan riwayat laktasi.

2. Pemeriksaan fisik

Pemeriksaan fisik tidak dilakukan karena keluhan ibu terpantau ketika melakukan pemantauan nifas melalui *chat whatsapp*, tetapi meminta ibu untuk mengirim kondisi payudara saat itu, Nampak pada gambar yang di terlampir sehingga pemeriksaan berfokus pada payudara.

3. Observasi

Observasi adalah sebuah prosedur yang berencana, yang antara lain meliputi melihat, mendengar dan mencatat sejumlah dan taraf aktivitas tertentu atau

situasi tertentu yang ada hubungannya dengan masalah yang diteliti.(20) Pada kasus ini observasi yang dilakukan yaitu observasi keadaan payudara ibu, cara & posisi ibu menyusui, seberapa sering dan lama ibu menyusui, hingga memperhatikan adakah kesulitan yang ibu alami dalam menyusui.

4. Studi dokumentasi

Studi dokumentasi yaitu penulis mempelajari dan mencatat yang ada hubungannya dengan kasus di atas yang terangkum dalam studi kasus dan rekam medis.(20) Teknik ini penulis lakukan untuk mencatat segala hal yang berkaitan dengan pemberian asuhan pada ibu disusun menggunakan 7 langkah varney yang disederhanakan dalam bentuk SOAP. Pengumpulan data-data pada kasus ini didapatkan dari buku KIA ibu dan *room chat whatsapp* ibu.

5. Studi literature

Penulis mengambil dan mengumpulkan data yang diperoleh dari berbagai informasi, baik berupa teori, maupun konsep yang telah dikemukakan oleh berbagai ahli dari beberapa referensi.(20) Referensi yang diambil oleh penulis terdiri dari buku-buku hingga jurnal yang berkaitan dengan asuhan yang dilakukan.